

## BISCHOFSVIKARIAT ST. VERENA

# SCHLÜSSELÜBERGABE IM BISCHOFSVIKARIAT

**Der neue Bischofsvikar für die Kantone Bern und Solothurn heisst Georges Schwickerath. Er folgt auf Bischofsvikar Arno Stadelmann.**

Das Jahr 2019 stand im Bischofsvikariat St. Verena im Zeichen des Umbruchs. Bischofsvikar Arno Stadelmann hat nach 15 Jahren Leitung der Bistumsregion per Ende Juli 2019 seine Demission bei Bischof Felix eingereicht. Er hatte das Bischofsvikariat im Rahmen der Neuorganisation des Bistums im Jahre 2004 aufgebaut und Strukturen geschaffen, die bis heute die Grundlage für ein effektives Arbeiten im Bischofsvikariat sind.

### Von Bern via Aargau nach Biel

Die Erleichterung in der Region war gross, als Bischof Felix zu Beginn des Jahres bekanntgab, dass er Pfr. Georges Schwickerath per 1. August 2019 zum neuen Bischofsvikar ernannt hat. Damit konnte die Funktion des Bischofsvikars nahtlos weitergeführt werden. Innerhalb des Bischofsvikariates blieb genügend Zeit, die Dossiers zu übergeben und die Aufgabenverteilung neu zu regeln.

Georges Schwickerath ist in Luxemburg aufgewachsen, hat in Luzern und Paris Theologie studiert und wurde 1998 in Luxemburg zum Priester geweiht. Seit 2004 ist er als Priester im Bistum Basel tätig, zuerst in der Pfarrei Bruder Klaus in Bern, dann bis zu seiner Ernennung zum Bischofsvikar als Pfarrer des Pastoralraumes Muri (AG) und Umgebung.

### Leitung im Team

Am 21. August hat Bischof Felix Gmür in einem feierlichen Gottesdienst in der Bieler Pfarrei Bruder Klaus den neuen Bischofsvikar eingesetzt. Der anschliessende Apéro bot den Seelsorgerinnen und Seelsorgern wie auch den zahlreich anwesenden Behördenmitgliedern der staatskirchenrechtlichen Gremien Gelegenheit zu ersten Gesprächen mit dem neuen Bischofsvikar.

Bischofsvikar Georges Schwickerath leitet die Bistumsregion gemeinsam mit der Regionalverantwortlichen Edith Rey Kühntopf und dem Bischofsvikar für den Jura, Jean Jacques Theurillat. Er hat Einsitz im Synodalrat Solothurn, begleitet die anderssprachigen Gemeinschaften, ist zuständig für die Spitalseelsorge und einige Pastoralräume, darunter den Pastoralraum Bern. In der Landeskirche Bern ist er Mitglied der Geschäftsleitung und verantwortlich für die Fachstellen, die bei der Landeskirche angesiedelt sind.

Die Regionalverantwortliche Edith Rey Kühntopf betreut ebenfalls verschiedene Pastoralräume und ist verantwortlich für die Fachstellen im Kanton Solothurn. Sie hat Einsitz im Landeskirchenrat Bern und nimmt weitere Aufgaben im Kanton Bern wahr, wie etwa den Bereich der Gefängnisseelsorge.